

Desperdicia México gasto público.- WEF (EI Reforma 10/09/09)

Desperdicia México gasto público.- WEF (EI Reforma 10/09/09) México está muy mal en algunos indicadores; en el costo de la política agrícola se ubica en el lugar 120. Foto: Archivo Mientras México ocupa el lugar 98, China se ubica en el sitio 35; Costa Rica, en el 37 y Chile, en el 40 Ulises Díaz Ciudad de México (10 septiembre 2009).- El mal uso de recursos públicos y la corrupción en México son reconocidos en el exterior, pues en la evaluación de indicadores de competitividad del Foro Económico Mundial, México está ubicado en la posición 98 de entre 133 naciones. En el reporte de competitividad 2009-2010 del organismo se destacan como actividades poco favorables el desperdicio en el gasto público, en donde estamos calificados en la posición 69; el favoritismo en las decisiones de Gobierno, donde ocupamos el 85, y en transparencia, en el lugar 75. Los resultados significan una desventaja para la percepción de hacer negocios desde el exterior, pues éstos contribuyeron para que en la calificación global del País nos ubicara en la posición 60. Comparando a México con otras economías emergentes, el País es superado por China, que está en el lugar 35; Costa Rica, en la posición 37, o Chile, en el 40. En favoritismo en decisiones de gobierno, México es rebasado por India, en el lugar 54, Perú, en el 68, y Brasil, en la posición 75. Sin embargo, esas no son las peores calificaciones, pues México también está muy mal en otros indicadores, principalmente en el tercio inferior de la escala, como es en la desviación de fondos públicos, pues está en el rango 100; en el costo de la política agrícola, en el 120; política de servicios, en el lugar 124; ética y corrupción en las instituciones, en el sitio 100; tasas de impuestos general, en 100, y efectos de la política impositiva, en el puesto 91. Para Sergio Raimond-Kedilhac, profesor del entorno económico del Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE) si la burocracia fuera pesada pero suficientemente eficiente, se justificaría, pero pesa más la ineficiencia. Según el investigador, existen una serie de impedimentos que hacen que dentro de la estructura burocrática haya ciertos desperfectos. "En la estructura ideal se debe tener un modelo eficiente que no obedezca a cargos políticos o a compromisos políticos", señaló el investigador.